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                     LE MEDAILLE SPORTIF 39          

Le N° 30 de juin 2025 

Biannuel du Comité Départemental 
Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif  du Jura  

 

EDITO du PRESIDENT  

Chères et chers adhérents de notre Comité, je vous invite à découvrir le 30e 

numéro de notre revue biannuelle et vous remercie pour votre fidélité. Lors de 

l’Assemblée générale élective du 8 février à Arbois pour le renouvellement 

quadriennal du Conseil  d’administration, 19 membres ont été élus, 14 hommes 

et 5 femmes, dont 4 nouveaux candidats qui ont apporté un précieux 

rajeunissement de notre instance dirigeante. La parité proportionnelle a été 

respectée. J’ai eu l’honneur et le plaisir d’être reconduit dans ma fonction de 

président.  

Nos premières réunions et travaux de commissions me permettent de vous 

garantir une continuité dans notre fonctionnement et la détermination de chaque 

administrateur à assumer toutes les obligations qui se présenteront  : réunions, 

travaux de commissions, cérémonies, rencontres avec vous adhérents, 

accompagnement dans les moments difficiles que vous pouvez traverser.  

Renforcer la communication et le lien avec chacun d’entre vous est devenu notre priorité. Cette revue 

biannuelle, notre site de plus en plus consulté, Facebook sont devenus les supports essentiels qui nous 

permettent de vous apporter un maximum d’informations; les mails et les SMS vous sont régulièrement 

envoyés, les courriers aussi. L’initiative d’adresser à chacun d’entre vous par voie postale une carte à 

l’occasion de son anniversaire a été particulièrement appréciée, les nombreux remerciements qui nous ont été 

retournés le confirment, et nous maintiendrons cette démarche les années à venir. En avril 2024,  vous aviez 

été nombreux à  participer à la journée détente à la Base de Bellecin: c’était la première occasion qui nous 

était offerte de nous  retrouver en dehors de l’Assemblée générale, le bilan était très positif. Nous avons voulu 

la renouveler cette année en vous invitant à Mont-sous-Vaudrey le 14 juin, mais le nombre insuffisant de 

réponses et d’inscriptions dans les délais nous ont obligés à annuler ce rendez-vous, avec regrets. 

J’attire votre attention sur notre prochaine cérémonie, la remise des « Trophées jurassiens » et des diplômes 

de la « Journée mondiale du bénévolat » organisée en partenariat avec le Conseil départemental le 21 

novembre prochain. Je vous annonce une bonne nouvelle: grâce à son président que je remercie, nous serons à 

nouveau, comme autrefois, reçus dans les locaux du Conseil départemental ce qui redonne son sens de   

« partenariat » à cet événement.  

Je vous sollicite pour relayer l’information aux responsables des clubs sportifs ou d’associations que 

vous connaissez, en leur suggérant de nous communiquer des propositions de récompenses. 

Je vous remercie en espérant que cette revue de juin saura vous intéresser voire à nous adresser vos 

réactions. 

MOT du DIRECTEUR de REDACTION 

Pour ce numéro 30 un changement qui aurait pu passer inaperçu sans ce « petit 

mot ». 

Alain BRIDE a fait part de son désir de quitter la présidence de la commission 

« Communication ». Je lui succède (par défaut de volontaires). 

Alain avait pris la succession de Bernard FAUVEY en décembre 2021 pour la 

revue numéro 23. 

Un grand MERCI à Alain pour son engagement, son travail, ses suggestions et 

nombreuses propositions d’articles.  

Alain demeure au sein de l’équipe, laquelle s’engage à préserver, voire à 

améliorer, la qualité de notre revue. 

Il est primordial que vous nous fassiez part de vos retours et propositions, car la 

communication est une discipline interactive. 

Alors n’hésitez pas à transmettre un mail à l’adresse mail  : cdmjsea39@gmail.com ou un mot à l’adresse 

postale : CDMJSEA 39 - 38, route nationale 39100 Dole Saint-Ylie. Merci d’avance. 

mailto:cdmjsea39@gmail.com
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     MEDAILLES de la JEUNESSE, des SPORTS et de l 'ENGAGEMENT ASSOCIATIF  

Promotion janvier 2025 

MEDAILLES d’OR 

 

  DERUNGS Marie-Claire  CDOS/Gym    Lons-le-Saunier 

   

  MEULLE Jean Marie    Rugby    Gevingey 
    

MEDAILLES d'ARGENT 

 

DUVAL Anne-Marie            Chorale                            Lons-le-Saunier 

   DUBOZ Sophie   Tir    Prémanon 

  BOUAMRA Benaouda  Judo    Lons-le-Saunier 
   

MEDAILLES de BRONZE 
 

  COMPARET Brigitte  Foyer Rural   L’Etoile  

  COUTOT Dominique       Football   Éclans     

  FOURNIER Nathalie  Foyer Rural   Val Sonnette 

  HERBILLON Jean    ANACR   Courbouzon  

  MAUBLANC Michel  Amis Pasteur   Dole 

  MOUREAU Christian   Foyer Rural   Frébuans 

 PEYFORT Jean-Christophe Cyclisme   Courlans  

 PICHOT André   Football   Monteplain  

 PIDANCIER Magali  Motocyclisme   Serre-les-Mouillères  

 RAMBAUD Michaël  Rugby    Crissey  

 THIBERT Jérémy   Contingent Police  Bletterans 

     

Et LETTRES de FELICITATIONS 
  

Mmes BLONDE Lisa (Arinthod) ; KLEIN Charlotte (Les Rousses) ; MOREL Andréa (Le 

Pasquier) ; RIBOUILLARD Elodie (Cernans) ; ROBIN Eva (Arinthod). 

MM. BERNADO Fabio (Monay) ; BLATEYRON Cédric (Champagnole) ; BRIDE Benjamin 

(Arbois) ; CATTENOT Alex (Passenans) ; CATTENOZ Mathis (Monay) ; CLEMENT Lucas (Cézia) ; 

GETE Loïc (Tourmont) ; GRABOVSKI Antoine (Lons-le-Saunier) ; GUYON Paul (L’Etoile) ; GUYON 

Quentin (L’Etoile) ; MICHELET Arthur (Saint-Lothain) ; PICARD Victor (Amange) ; SALIN Valentin 

(Saint-Lothain). 

 

 

               Cérémonie du 4 avril 2025 
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CEREMONIE REMISE des LETTRES de  FELICITATIONS 

 

Le vendredi soir 4 avril, le Centre Social de Lons-le-Saunier a accueilli une cérémonie de remise de 

lettres de félicitations de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif, présidée par Monsieur Pierre-

Édouard COLLIEX, nouveau préfet du Jura.  

Au total, 20 récipiendaires ont été honorés par Bernard FAUVEY, président du comité.  

7 récipiendaires retenus par diverses obligations étaient excusés.  

  
Les conditions d’attribution de cette récompense exigent un minimum de deux années de service dans 

le domaine, que ce soit par des responsabilités bénévoles d'encadrement de jeunes, des fonctions au sein de 

conseils d'administration ou de commissions, ou encore par l'organisation et l'aide à des événements sportifs.  

Lors de cette réception, Monsieur le Préfet a rendu hommage aux lauréats qui se sont illustrés de 

manière particulièrement honorable au service de l'éducation populaire, des sports, des mouvements de 

jeunesse et des activités socio-éducatives. Il a également salué la mobilisation des jeunes volontaires des JO, 

qui se poursuit aujourd'hui avec le soutien des collectivités. "Votre engagement et votre dévouement sont 

des exemples inspirants pour nous tous. Vous contribuez à renforcer le tissu social et à promouvoir des 

valeurs de solidarité et d'engagement au sein de notre communauté," a déclaré Monsieur COLLIEX.  

                   
Chaque récipiendaire a vu son parcours mis en lumière avant de recevoir sa lettre de félicitations des 

mains de Monsieur le Préfet, de Madame Danielle BRULEBOIS, députée du Jura, de Monsieur Cyrille 

BRERO, vice-président du Conseil Départemental, de Monsieur Claude BORCARD, président d’ECLA, et 

de Monsieur Gérard VERNIER, président de l’OIS. 
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ASSEMBLEE GENERALE de 2025 

 

L'Assemblée générale élective du Comité Départemental du Jura a eu lieu le 8 février à Arbois. 

                          
Le Président Bernard FAUVEY a ouvert la séance en remerciant les personnes présentes et les 

personnalités telles que Madame Cathy BUGADA, représentante de la maire d’Arbois, Madame la Députée 

Danièle BRULEBOIS, Madame la Vice-présidente du Conseil Départemental Christelle MORBOIS, 

Monsieur le Conseiller Départemental René MOLIN et Monsieur le Directeur du SDJSE Romain DUPUY. 

Il a présenté les excuses de plusieurs personnalités absentes. 

Une minute de silence a été observée à la mémoire des adhérents disparus en 2024 et début 2025 (2 

membres nous ont quittés). 

Cette AG étant élective René DHENIN le représentant de la Commission de surveillance des opérations 

électorales a rappelé les principes du vote. 

La liste des candidats est composée de 19 membres (14 hommes pour 14 postes et 5 femmes pour 6 postes 

possibles). Parmi ces 19 membres 4 nouveaux membres (1 dame et 3 hommes) qui se présentent à 

l’assemblée. 

La liste est élue à l’unanimité. 

Bernard FAUVEY, le président actuel est proposé comme candidat à la présidence. Choix accepté à 

l’unanimité. 

Les différents rapports, moral, activités, compte de résultat, bilan et prévisionnel ont été présentés par le 

président, le secrétaire général et les présidents de commissions ; tous votés et adoptés à l'unanimité.  

Le rapport des vérificateurs aux comptes a été également approuvé à l’unanimité. À noter que cet exercice 

comptable de 2024 est positif contrairement aux exercices précédents. Le montant de la cotisation de 2026 est 

inchangé (à savoir 20 euros). Les vérificateurs aux comptes sont reconduits dans leur fonction. 

Le projet d'organiser une nouvelle "journée détente" est acté par suite de la bonne expérience de 2024. 

Le président a ensuite : 

➢ mis en valeur (comme à chaque manifestation du Comité depuis 2022) une association locale : le 

Pélican, un club plus que centenaire qui comporte trois sections : fanfare, gymnastique et tir à l’arc. 

Une coupe a été remise au Président. 

➢ remis par délégation la médaille de bronze à Monsieur Romain DUPUY dont le long et riche CV a été 

lu par Jacques COMPAGNON. La salle a salué par 

de chauds applaudissements cette distinction 

amplement méritée. 

 

Après la clôture de l'Assemblée, un apéritif convivial offert 

par la municipalité d’Arbois a été servi. 

Cette matinée s’est terminée (pour un certain nombre 

d’adhérents) par un repas pris au restaurant « Le Petit 

Jurassien ».                                                                                       
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Le 74e CONGRES FEDERAL  

Les 28 et  29 mars 2025  à  V E R N O N (27950) 

 

Notre comité départemental était bien représenté à cet événement annuel par Jean  GALLIOZ, président 

honoraire de la Fédération, Bernard FAUVEY et Jean-Pierre GERVAIS.     
 

 
Rendez-vous était pris au  Péage d’Authume  pour un covoiturage organisé et conduit par François DENIS, 

président du Comité du Territoire de Belfort, accompagné  de Frédérique COTTET, présidente du Comité 

régional.                                                                                                                                

Le site retenu pour ce Congrès, l’Hôtel  Mont-Vernon, en pleine nature, des bâtiments regroupés, salles 

d’accueil, restaurants, hôtel, amphithéâtre, parkings, espaces sportifs, constitue un ensemble très agréable et 

adapté à un tel événement qui rassemblait 200 personnes.                          

Nous sommes arrivés pour le repas et l’installation  dans des locaux agréables.  

Le jeudi après-midi a débuté par la « réunion des présidents » et les réponses des administrateurs aux 

questions ou suggestions des comités départementaux et régionaux. 

Puis, en préparation de l’Assemblée générale élective de renouvellement quadriennal des administrateurs, 

chacun des 25 candidats a été appelé à se présenter et énoncer ses motivations. Notre région était représentée 

par Charles-Alain  GILLET de la Nièvre, Roger BOREY du Doubs et Frédérique COTTET de Belfort. 

La traditionnelle cérémonie de remise des « Plaquettes de la Fédération » a permis de mettre à l’honneur 

cette année encore un de nos administrateurs, Jean-Pierre GERVAIS, qui a reçu la « Plaquette Grand or » de 

la Fédération des mains du Président.    

 

Un spectacle médiéval à l’extérieur était proposé aux congressistes 

avant un repas de gala très apprécié. 

L’Assemblée générale du samedi matin a commencé par l’élection : 

les présidents des comités devaient rayer des noms sur les bulletins 

pour ne pas dépasser 20 candidats, sinon le vote était nul. Le compte-

rendu précis de l’AG sera présenté dans le prochain bulletin « le 

Médaillé » de la Fédération. 

 

Retenons du résultat de l’élection qu’André TORBIERO a été 

reconduit  dans sa fonction de président du Conseil d’administration 

de la FFMJSEA, que  Charles-Alain GILLET a été réélu et Frédérique 

COTTET élue dès sa première candidature, avec un très bon score : 

notre  Comité régional sera bien représenté dans l’instance dirigeante 

de la Fédération. 

L’AG s’est terminée par la passation entre comités pour le prochain 

Congrès, l’Eure passant le Trophée à celui de la Charente Maritime : 

Châtellaillon nous accueillera en 2026, encore un long déplacement en 

perspective ! 
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L’ASSOCIATION ENTRAIDE 

 

L'association Entraide va fêter ses 30 ans en 2026 et n'a pas dévié sa route de ses missions initiales que 

l'on peut présenter en 2 points : 

➢ accompagner des personnes adultes en situation de souffrance liée à l'âge, la solitude, la maladie, la 

mort. C'est ainsi que les bénévoles interviennent soit à domicile ou en EHPAD sur le territoire de Terre 

d'Emeraude Communauté, à la demande du corps médical, paramédical, social ou directement par les familles 

et toujours en accord avec la personne. 

➢ accompagner la société dans sa perception des problématiques liées à la maladie et à la vieillesse , 

élargir le regard de la société, entendre le questionnement des différents corps de métiers tels les soignants 

autour de la question de la fin de vie, des familles autour de la question du maintien à domicile, des personnes 

âgées autour de questions plus spirituelles et où matérielles... 

Des positionnements sur des bases éthiques : 

➢ une formation obligatoire pour les bénévoles d'accompagnement afin d'appréhender les différentes 

problématiques autour des personnes accompagnées et leur famille et surtout de comprendre et intégrer le 

positionnement du bénévole, son statut, son action et ses limites. 

➢ des réunions d'équipe, de partage et d'organisation. 

➢ des groupes de parole afin de déposer des échos en soi de problématiques rencontrées chez les 

personnes accompagnées. 

➢ et encore l'éternel travail pour trouver des bénévoles engagés et des financements, essentiellement pour 

la formation et les déplacements des bénévoles.  

L'association remercie les collectivités locales et autres organismes pour leur soutien indéfectible tant 

matériel que financier. Sans ce soutien Entraide ne pourrait pas agir.  

Entraide est particulièrement 

reconnaissante au Comité 

Départemental des Médaillés de la 

Jeunesse des Sports et de 

l'Engagement Associatif pour la 

remise d'une coupe en 2024.  

C'est tout un maillage 

relationnel que les bénévoles 

d'accompagnement et de structure 

(non engagés directement dans 

l'accompagnement) effectuent 

depuis bientôt 30 ans auprès de 

personnes fragilisées. C'est un 

plaisir que ces rencontres avec des 

personnes qui, bien que fragilisées, 

restent lucides, courageuses, 

parfois aigries mais toujours reconnaissantes des échanges. Ce sont toujours de belles rencontres.   
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Simone PERRIER, la jeunesse préservée 
 

          Ma première rencontre avec Simone remonte  au 

printemps 2013, quand j’ étais venu l’ interviewer 

quelques mois après le décès de son mari Gérard 

PERRIER, ancien champion de ski de fond, adhérent 

de notre Comité, décédé quelques mois plus tôt, le 12 

octobre 2012. Tout l’entretien était consacré à son 

mari, à son parcours, et au « Marathon des neiges», 

épreuve inspirée des épreuves internationales comme 

la « Vasaloppet », qu’il avait créée en 1973. 

Notre rencontre du 6 mai dernier était cette fois 

totalement consacrée à Simone, malgré la résistance 

qu’elle avait exprimée quand je l’avais appelée et 

qu’elle m’avait répondu que  « ce qu’elle avait fait, ce 

n’était que normal »; mais je la connais bien 

maintenant, en particulier depuis le jour où je lui 

proposais d’obtenir la médaille d’argent longtemps après celle de bronze obtenue en 2005 .  Elle m’avait 

retourné le formulaire en rayant le mot « Jeunesse » suivant celui du Ministère, et écrivant, « ce n’est pas 

pour moi »  ! La rencontrer chaque année à l’ occasion du colis est un moment savoureux partagé avec Jean-

Louis MONNOT pour déguster une liqueur, une tisane ou un gâteau aux orties dont elle a le secret.  

Elle avait accepté cette proposition d’un article pour la revue et cette rencontre, écarté la formule « questions-

réponses »  et choisi de se raconter à travers les moments les plus forts de sa vie; je transmets ici ce que j’ai 

retenu, mais filtré par le respect, l’admiration, la sympathie et l’empathie que j’éprouve pour  cette dame au 

long et exceptionnel parcours. 

Simone est née le 5 novembre 1927 dans la commune « Les Molunes », elle ne quittera  jamais le Haut-

Jura  qu’elle aime profondément dès les premières années de son enfance. Elle retient tous les plaisirs qu’elle 

a éprouvés dans la nature, la richesse des découvertes et les connaissances qu’elle y a acquises, guidée par son 

papa qui lui a appris à reconnaître les plantes, à l’origine d’une de ses passions. Simone avoue ne pas avoir 

aimé l’école quand elle était petite, car cet enfermement la privait de sa liberté et de sa forêt. Et elle a pourtant 

choisi de devenir institutrice! Elle a pratiqué le ski à partir de 6 ans, par nécessité et pour le plaisir, n’a pas été  

tentée elle-même par les compétitions. Elle fera du ski de fond toute sa vie, et regrette le manque de neige en 

2024 qui l’a privée de cette activité dans sa 97e année.  C’est quand même exceptionnel ! 

Le ski, c’est toute sa vie : sa rencontre avec Gérard, ses compétitions, la vie de famille avec leurs 4 filles, 

les apprentissages des enfants, l’encadrement des compétitions, 

l’organisation des Marathons  annuels, l’accueil des groupes  et skieurs du week-end au Foyer rural qu’avec 

Gérard ils avaient créé dans la commune. Ils ont même tenu un magasin de ski  dans leur maison familiale du 

centre de Prénovel durant quelques années. 

Le couple Gérard-Simone était très uni, l’athlète bûcheron débardeur très physique et l’institutrice menue, 

engagée et déterminée ont trouvé un équilibre et 

une efficacité  dans leur vie familiale et dans 

l’animation du village durant une cinquantaine 

d’années : il était le fonceur, elle était  sa 

conseillère, sa porte-parole, réfléchie, modératrice 

et éminence grise. Les « PERRIER » ont su 

mobiliser les habitants de la commune et alentours 

pour créer et faire connaître une  station de ski 

accueillante, populaire et la plus proche des « gens 

du bas », la station du « Marathon des neiges ». 

Quand Simone évoque cette période, elle est très 

émue car la perte de Gérard a été un grand 

traumatisme, comme l’avait été celle de son père. 

Mais en même temps, elle exprime la satisfaction 

du devoir accompli et une légitime fierté. Elle n’a 

pas passé la main : même si elle n’est plus élue 

dans les différentes instances associatives de la 
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commune, elle continue d’assister aux réunions, de s’exprimer, de donner son avis, de suggérer. Elle est 

toujours très concernée par l’actualité, les informations des médias, le journal local et lit fidèlement le 

« Canard enchaîné ». Elle s’ intéresse aux débats politiques et à l’évolution de notre société, mais nous 

n’avons pas le temps de nous y attarder au cours de cet entretien. 

Simone tient à évoquer le souvenir du rôle du couple dans l’ accueil et l’ accompagnement suivi d’ un jeune  

en difficulté d’intégration dans le village : Gérard et Simone avait su l’écouter, lui donner confiance, le 

prendre en main; le champion représentait un modèle d’identification pour lui, et ce jeune avait pu s’installer 

et était devenu un excellent skieur. 

Deux autres passions ont été essentielles à Simone tout au long de sa vie : le jardinage et les plantes  

sauvages : de quoi entretenir sa santé et sa forme physique. Une méningite sans conséquences dans son 

enfance est la seule maladie qu’elle évoque. J’ai eu le plaisir de découvrir la richesse et la diversité  des 

légumes de son potager l’été, avec des plantes que je ne connaissais pas. Et ses nombreuses promenades sont 

destinées à la recherche et la récolte de celles qui lui serviront à peaufiner ses  tisanes et liqueurs qu’elle ne 

manquera pas de faire découvrir et déguster à ses invités. 

Ce souci de transmettre qui la caractérise lui a permis de collaborer avec le Centre Permanent Initiative 

Environnement de Saint-Lupicin, de publier des articles dans leurs revues spécialisées, d’en devenir membre 

et présidente du Conseil d’administration durant de nombreuses années; elle avoue avoir eu du mal à passer la 

main. 

Elle s’est aussi beaucoup investie et reste très engagée dans « l’équipe enseignante » de sa religion, la foi 

doit avoir beaucoup d’importance pour elle. 

Simone, par son exemple, a dû transmettre beaucoup de repères et de valeurs à ses filles, certaines ont su la 

suivre dans leurs engagements bénévoles. L’une d’elles, Ida a pris la suite pour encadrer les séances de 

gymnastique d’entretien dans lesquelles participe sa maman ! (Simone les a encadrées pendant 46 années !!) 

Quand j’invite Simone à s’exprimer et prendre du recul sur son parcours de vie, à communiquer l’essentiel, de 

ses ressentis, elle s’y prête volontiers, et énonce clairement ce qu’elle retient  : 

➢ « à avoir toujours trop ou plus, on ne sait plus apprécier;  

➢ l’ activité maintient ; 

➢ chaque personne doit trouver sa raison de vivre, son équilibre ; 

➢ préserver en nous les souvenirs heureux et oublier les autres ; 

➢ il faut de la patience et de la compréhension de l’ autre ; 

➢ passion, enthousiasme et persévérance sont nécessaires.  

➢ La mort, ça attendra! »  

 

Quelle meilleure conclusion? Merci Simone.   

       Bernard FAUVEY                    

                                              

 

 

 

 

                               

 

 

 

 

 

 

 
 

Adresse du site de notre Comité : www.medailles-sportifs-39.fr 
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NOS PEINES 

 

Nos Adhérents :  

CERRI Henriette, BONCOURT Daniel, CLEMENT Gilbert, GUICHARD Bruno et MAGNIN Jean. 

Familles de nos Adhérents : 

Renée DUBOURG, épouse de François ; Paul COMPAGNON, frère de Jacques ; Renée CHAMOUTON, 

belle-mère d’Alain GUILLERMOZ ; Hubert LAFONT, époux de Monique ; Maryse, sœur de Gilles 

PARGAUD et Arlette, épouse de Jean MAGNIN. 

 

A ces familles qui ont perdu un proche, nous présentons nos condoléances attristées. 

 

 


